



Jueves 20 de febrero de 2025

JEFA DE GOBIERNO DE LA CDMX

DESDE LA CUNA

ENTREGA BRUGADA 24 MIL APOYOS A NIÑAS Y NIÑOS. La **Jefa de Gobierno, CLARA BRUGADA MOLINA**, entregó los primeros 24 mil apoyos económicos para niñas y niños como parte del programa Desde la Cuna. Desde el Zócalo capitalino, la **Mandataria** encabezó el reparto de apoyos de este plan, el cual consiste en el otorgamiento de mil 200 pesos bimestrales a menores de entre cero y tres años y 10 meses de edad. **BRUGADA MOLINA** llamó a padres y madres de familia a destinar la ayuda económica a la salud y alimentación de los infantes, con el objetivo de garantizar su desarrollo. Además, la **Jefa de Gobierno** explicó que el programa Desde la Cuna está acompañado de distintas actividades para los adultos, entre ellas, diversos talleres sobre la crianza, nutrición y otros temas. **Jor. 29, Ref. 3C, Exc. 19, Mil. 9, Raz. 16, Uni. 16, Her. 12.**

GRUPO METROPOLITANO VS ROBO

GOBIERNOS DE LA REGIÓN CENTRO ACUERDAN ESTRATEGIA CONTRA EL ROBO DE VEHÍCULOS Y AUTOPARTES. En una reunión realizada en el Salón Zarco del Palacio del Ayuntamiento, la **Jefa de Gobierno de la CDMX, CLARA BRUGADA**, encabezó la presentación de la Estrategia Regional para la Prevención, Combate y Persecución del Robo de Vehículos y Autopartes. En el encuentro participaron la gobernadora de Morelos, Margarita González Sarabia, así como representantes de los gobiernos del Estado de México, Hidalgo y Puebla. La **Jefa del Ejecutivo local** señaló que el robo de vehículos y autopartes es un delito que incide directamente en la seguridad y economía de las familias. A pesar de que del 2018 al 2024 este delito ha disminuido un 36% a nivel nacional y un 34% en la región centro, todavía representa un desafío importante. Indicó que, aunque el robo de automóviles con y sin violencia ha registrado una reducción sostenida de más del 50% en los últimos seis años, en el mismo periodo se ha observado un incremento significativo en el robo de motocicletas. Este aumento, explicó, se debe a regulaciones flexibles en la circulación de estos vehículos, la falta de mecanismos de seguridad y la ausencia de una estrategia coordinada para su control. **Jor. 27, Ref. 1, Exc. 18, Uni. 16, Ref. 1-A y 1C, Her. 1 y 12, Cró. 1 y 13, Raz. 13, Pre. 1 y 8, 24 Hrs. 7, RÍ. 20, Eco. 37, Sol 19, Bas. 5.**

CSP ELOGIA A BRUGADA

CLAUDIA: “CLARA ES UNA MUY BUENA JEFA DE GOBIERNO”. La Presidenta, Claudia Sheinbaum, calificó a **CLARA BRUGADA** como “muy buena **Jefa de Gobierno**” de la CDMX, al tiempo de anunciar que ambas administraciones realizarán diversas obras, principalmente en materia de infraestructura y movilidad. “Es muy buena **Jefa de Gobierno, CLARA**, es una mujer honesta, hiperactiva, que quiere mucho a la Ciudad, la conoce, está haciendo un excelente trabajo, y colaboramos con ella en muchos temas”, dijo en su conferencia matutina. **Bas. 2.**



FUNCIONARIOS DE ENTES AUTÓNOMOS GANAN MÁS QUE LA JEFA DE GOBIERNO. Cinco titulares y varios funcionarios más de distintos órganos autónomos de la CDMX ganan más que la **Jefa de Gobierno, CLARA BRUGADA**, a pesar de los intentos o regulaciones promovidas para que esto no ocurra. El Presupuesto de Egresos 2025 establece que la percepción mensual bruta de la **Mandataria** es de 111 mil 178 pesos, menos las deducciones correspondientes, su salario neto es de 83 mil 14 pesos al mes. **Uni. 16.**

GÉNEROS DE OPINIÓN SOBRE JEFA DE GOBIERNO

EL CABALLITO. A dos meses de que las empresas ganadoras presentaran los proyectos ejecutivos para la construcción de 15 UTOPIÁS en el mismo número de alcaldías, la Secretaría de Obras y Servicios indicó, por medio de respuestas de información pública, que los planes siguen en proceso de revisión y aprobación, por lo que, al parecer, todavía tardará un tiempo el arranque de los proyectos. Comentan que Don Raúl Basulto, titular de la dependencia, deberá meter el acelerador, pues está el compromiso para que las primeras 16 UTOPIÁS, que son el símbolo de la gestión de la **Jefa de Gobierno, CLARA BRUGADA**, estén en 2025. También recuerdan que está pendiente de que se relance la licitación para el proyecto ejecutivo en la Alcaldía Benito Juárez. **Uni. 17.**

EL CABALLITO. Cuentan que la diputada local del PAN, Olivia Garza, pidió a la **Jefa de Gobierno, CLARA BRUGADA**, y a la SEMOVI, que a más tardar el 31 de diciembre de este año se concluya con el proceso de chatarrización de microbuses en la CDMX, para evitar que se desarmen, como ocurrió el miércoles en la Alcaldía Azcapotzalco. La legisladora recordó que la sustitución de este medio de transporte es un pendiente que dejó la actual Presidenta Sheinbaum cuando fue jefa de Gobierno y ahora es una promesa de **DOÑA CLARA**, pero es necesario que se ponga una fecha de término. **Uni. 17.**

ACTIVO EMPRESARIAL, por José Yuste. El Gobierno capitalino de **CLARA BRUGADA**, con Juan Pablo de Botton como secretario de Finanzas, prepara la modernización del catastro en la Ciudad de México. El lado positivo es saber el valor real de la propiedad, que pudo haber cambiado en los últimos cinco años, de ser un predio a una casa o a condominios. Modernizando el predial se puede conocer el valor comercial de la propiedad para cualquier fin: rentar, vender o negociar con su valor. Claro que también está el lado del cobro del impuesto predial. En el impuesto predial, la Ciudad de México está muy por debajo de los primeros lugares, donde vemos Zapopan, la misma Guadalajara, Monterrey, Querétaro, Tijuana y hasta Mérida como municipios donde se cobra mejor el predial. Juan Pablo de Botton quiere presentar una modernización del predial de la capital mexicana, que sea incluyente, donde la ciudadanía, léase los dueños del predio, pueda participar con un informe digital y, ¡jojo!, el informe sería voluntario. Ahí se podría especificar si el predial es ocupado por el propietario u otras personas o es arrendado. Esto podría hacerse con los valores catastrales superiores a los 4.5 millones de pesos. **Exc. 2D.**



DE JEFES. Con motivo de la próxima celebración de la Copa Mundial de la FIFA 2026, la plataforma de rentas temporales Airbnb, que en México dirige Ángel Terral, espera incrementar su número de anfitriones en la Ciudad de México, principalmente en las zonas aledañas al Estadio Azteca, donde tendrá lugar la inauguración de la justa. La firma cuenta ya con alrededor de 26 mil espacios disponibles para turistas en la capital del país; pero, con un evento que atraerá a más de 5 millones de aficionados, se proyecta que el número de inmuebles incluidos en la plataforma se incremente de manera natural, para ser un complemento de la ya de por sí importante infraestructura hotelera. Las experiencias internacionales apuntan a que en estos grandes eventos, en los que la afluencia turística en la Ciudad se incrementa de una manera importante, el alojamiento crece en las zonas donde tradicionalmente no existía, lo que contribuye también a generar un balance de precios. Se sabe que para el gobierno de **CLARA BRUGADA**, el Mundial de fútbol 2026 es ya una prioridad, pues representa la oportunidad para presentar a la CDMX como una ciudad de vanguardia. **Fin. 19.**

LA FERIA, por Salvador Camarena. Como jefa de gobierno de la CDMX, Claudia Sheinbaum provocó en 2019 un frenón inmobiliario. Llegó la pandemia y la capital aún paga el “error de Claudia”: no se construye vivienda suficiente. Como nadie aprende en cabeza ajena, estamos a nada del “error de **CLARA**”. **CLARA BRUGADA** hizo publicar en la Gaceta de la Ciudad de México del 27 de diciembre (poco le faltó para hacerlo el merito 28, día de los inocentes) un nuevo trámite para que las y los dueños de 75 mil propiedades “se caigan” con información de sus inmuebles. Hay dudas de los verdaderos alcances. **Fin. 36.**

A LA SOMBRA. Los gobiernos de la Ciudad de México, Estado de México, Morelos, Puebla e Hidalgo acordaron nueve medidas para combatir el robo de automóviles y motocicletas, tanto con o sin violencia. En el marco de la primera mesa de trabajo sobre seguridad vehicular, la **Jefa de Gobierno de la CDMX, CLARA BRUGADA**, anunció la creación de un gabinete metropolitano de control vehicular, con el objetivo de fortalecer la coordinación entre entidades y mejorar el rastreo de unidades robadas. Estos acuerdos buscan optimizar el intercambio de información y reforzar las estrategias conjuntas para reducir la incidencia de este delito en la región centro del país. **Sol 2.**

NOMBRES, NOMBRES Y... NOMBRES, por Alberto Aguilar. Aunque falta mucho para que se establezca el mercado, una buena en el negocio inmobiliario. Resulta que la disponibilidad en el ámbito de oficinas en la CDMX a cargo de **CLARA BRUGADA** bajó del 24% del año pasado a 21% en enero. Obvio hay zonas como Santa Fe que presentan aún cantidad de espacios vacíos en detrimento de los precios. La leve recuperación se atribuye a que muchas empresas comienzan a ser menos tolerantes con el “home office”. **Sol 13, Pre. 20.**

ROZONES. Muy relevante, comentan, el esfuerzo conjunto al que se comprometieron los gobiernos de los estados de Morelos, Puebla e Hidalgo y de la CDMX, para combatir el delito de robo de vehículos. Con la **Mandataria capitalina, CLARA BRUGADA**, como anfitriona, ayer se reunieron en el Palacio del Ayuntamiento representantes de las cinco entidades, quienes acordaron poner en marcha una estrategia conjunta para combatir este flagelo. De entrada, estos cinco estados del centro del país convinieron la instalación de un Gabinete Metropolitano que dará seguimiento al citado delito, cuya mayor incidencia se concentra en esta región. También acordaron impulsar un registro vehicular único, con la inclusión de las motocicletas y la homologación de la normatividad. Dicen que se trata de un primer paso para una colaboración que abarcará otras áreas. **Raz. 2.**



CIUDAD DE MÉXICO
CAPITAL DE LA TRANSFORMACIÓN

**COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN
CIUDADANA**
DIRECCIÓN EJECUTIVA DE PRENSA
DIRECCIÓN DE SEGUIMIENTO INFORMATIVO

¿SERÁ? Las divisiones entre Morena y sus aliados parecen ya no ser sólo rumores, porque en el lado del Partido Verde y el PT son cada vez más públicos los descontentos por algunas determinaciones del cuatroteísmo. Por ejemplo, los pevemistas dicen que no acompañarán varias propuestas morenistas en el Congreso, mientras que el partido que lidera Luisa María Alcalde ha tratado de marcar sus diferencias; incluso en la CDMX; de **CLARA BRUGADA**, se ha postergado la reunión del Gobierno local con la bancada ecologista, a pesar de las múltiples peticiones. ¿Será?
24 Hrs. 2.

BINOCULARES. Tremenda plantada le dieron ayer a la **Jefa de Gobierno, CLARA BRUGADA**, la mayoría de los gobernadores del centro del país, que se ocuparon en otras cosas y no atendieron la convocatoria de la **titular del Gobierno local**. Según la agenda compartida por el equipo de comunicación de **BRUGADA**, ella se reuniría con los Gobernadores del EDOMEX, con el de PUEBLA, el de HIDALGO y con la de MORELOS. Al final, la única que asistió a la cita fue González Saravia y el resto de los Gobernadores decidieron mandar a un representante. Parece que el poder de convocatoria no fue el esperado. **Grá. 2.**

GOBIERNO Y SEGURIDAD

SECRETARÍA DE SEGURIDAD CIUDADANA

UBICAN A LOS MONTACHOQUES. La Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) de la Ciudad de México ha detectado ocho puntos viales en los que ha detectado la operación de presuntos extorsionadores denominados montachoques, que son aquellos conductores que provocan accidentes viales de forma intencional para exigir un pago por el incidente, ya sea amenazando o chantajeando. De acuerdo a un oficio enviado al Congreso capitalino, la titular de la Oficina del Asesor de la Secretaría de Seguridad Ciudadana de la Ciudad de México, Azucena Rodríguez Valencia explicó que estos puntos se ubican en cinco alcaldías: Iztapalapa, Azcapotzalco, Miguel Hidalgo, Iztacalco y Coyoacán. Las ubicaciones son: Avenida San Lorenzo, Avenida Ermita Iztapalapa, Anillo Periférico, Calzada Ignacio Zaragoza, en Iztapalapa; Avenida Aquiles Serdán, en Azcapotzalco; Avenida Calzada México-Tacuba, en Miguel Hidalgo; Río Churubusco y Viaducto Miguel Alemán, en Iztacalco; y Calzada de Tlalpan en Coyoacán. La dependencia a cargo de Pablo Vázquez señaló que de octubre de 2024 a la fecha se logró la detención de más de 53 personas por su presunta participación en extorsiones y lesiones a particulares derivadas de accidentes viales provocados, así como el aseguramiento de 26 vehículos. **Her. 13C.**



SON 5 ALCALDÍAS CON MÁS CASOS DE BULLYING EN LA CDMX, ENTRE ELLAS IZTAPALAPA Y GAM: CONSEJO CIUDADANO. SE CONCENTRA PRINCIPALMENTE EN SECUNDARIA. Hay cinco alcaldías con más casos de bullying. De acuerdo con el Consejo Ciudadano, los reportes de este problema han aumentado un 205% en 2024 en comparación con 2019. El bullying sigue siendo un problema grave en la Ciudad de México, con el 74 por ciento de los casos concentrados en las alcaldías de Iztapalapa, Gustavo A. Madero, Álvaro Obregón, Azcapotzalco y Cuauhtémoc, informó el Consejo Ciudadano para la Seguridad y Justicia de la Ciudad de México. Además, el 25 por ciento de los reportes proviene de otras entidades, como el Estado de México, Puebla, Querétaro, Veracruz y Durango. Un porcentaje menor del 1 por ciento, corresponde a denuncias realizadas desde países como España, Perú, Puerto Rico, Colombia, Honduras y El Salvador, lo que evidencia que la violencia escolar es un fenómeno global. **Pre. 6.**

IMPARNABLE EL BULLYING. De acuerdo con el Consejo Ciudadano para la Seguridad y Justicia de la Ciudad de México en 2024 aumentaron 205% los reportes de bullying en comparación con el 2019, Juan Martín Pérez, coordinador de Tejiendo Redes Infancia en América Latina, comentó a Diario Basta que suman ocho años que se ha modificado el Sistema Nacional de Justicia para Adolescentes y aún no se tiene el cumplimiento de la ley. "La Ley General de Derechos de Niños establece obligaciones de las autoridades educativas para atender el acoso escolar y no se está cumpliendo, así como que no se cumple la Ley General de Educación", dijo. **Bas. 8.**

NEGLIGENCIA CAUSA MUERTE DE POLICÍA EN ALBERCA DE UNIPOL. Un elemento de UMOE perdió la vida en las instalaciones de adiestramiento de la Universidad de la Policía (UNIPOL) ubicada en el Desierto de Los Leones. Presuntamente los instructores lo obligaron a nadar esposado, de lado a lado de la alberca y flotar alrededor de 10 minutos, por lo que falleció ahogado. **Bas. 31.**

LLEVABA DROGA EN BOCINA PARA METERLA A RECLUSORIO. Un hombre que presuntamente intentó ingresar droga al Reclusorio Preventivo Varonil Norte dentro de una bocina fue detenido por policías de Custodia Penitenciaria. Los agentes de la Subsecretaría del Sistema Penitenciario de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) notaron que el individuo tenía un comportamiento sospechoso, en el momento de la revisión que le hacían a los visitantes de personas privadas de la libertad. Debido a ese indicio, como parte de sus labores y conforme a los protocolos de actuación, inspeccionaron al hombre. "Le realizaron una revisión preventiva, tras la cual le hallaron alrededor de 2 kilogramos de una hierba verde similar a la marihuana, envuelta en ocho paquetes confeccionados en cinta canela de diferentes tamaños, que estaban ocultos al interior de una bocina color negro", informó la SSC. Debido a ello, los custodios penitenciarios aprehendieron al hombre, de 45 años, y luego de informarle sus derechos constitucionales fue puesto a disposición del agente del Ministerio Público junto con la bocina y la posible droga. De acuerdo con un cruce de información, se sabe que el detenido suma dos ingresos al Sistema Penitenciario de la Ciudad de México por el delito de robo calificado en 2000 y robo agravado en 2007. **Ref. 4-Cd.**



CAPTURAN A MATÓN EN IZTACALCO. En la alcaldía Iztacalco, personal de la SSC, detuvo a tres hombres en posesión de drogas y un arma de fuego, uno de los cuales participó en el asesinato a balazos de un hombre en la colonia Gabriel Ramos Millán. El crimen ocurrió en las calles Oriente 116 y Sur 131, donde la víctima fue atacada a balazos, por lo que los oficiales dieron seguimiento, a través del video replay de las cámaras de seguridad del Centro de Comando y Control (C2) Oriente, a una persona que corrió sobre la calle Sur 131. **Bas. 30.**

FISCALÍA GENERAL DE JUSTICIA DE LA CIUDAD DE MÉXICO

POLICÍAS CUESTIONAN PRÁCTICAS, ARMAS Y PRESUPUESTO DEL CENTRO DE TIRO VIRTUAL. Policías de Investigación (PDI) de la Fiscalía capitalina acusan que el recién inaugurado Centro de Tiro Virtual opera en escenarios fuera de la realidad, que no contribuyen a la profesionalización ni entrenamiento a la captura de criminales, con el uso de armas inadecuadas para combatir el crimen. Además, desconocen las razones de la clausura de sitios de adiestramiento para el empleo de pistolas que anteriormente existían, lo que coloca a los agentes en desventaja al momento de realizar cateos o diligencias que implican la captura de peligrosos capos o el desmantelamiento de bandas. Sumado al testimonio de los policías, la Fiscalía, a través de transparencia, desconoce datos importantes del recién inaugurado centro, como número de prácticas realizadas, presupuesto ejercido anualmente, tipo de armas implementadas y su actualización, así como de los que anteriormente existían. **Cró. 14-15**

REDUCEN A 29 AÑOS LA SENTENCIA DE MISS MONI. Un Tribunal de Enjuiciamiento de la CDMX determinó reducir la sentencia de 31 años de prisión, a 29 años 5 meses 22 días a favor de Mónica García Villegas, Miss Moni, duela del Colegio Rébsamen, luego de que se acreditara insubsistente el delito de responsabilidad del propietario del inmueble donde se desarrolla una edificación, lo cual derivó de un amparo que ella ganó. **Uni. 20M, Jor. 28C, Exc. 18C.**

PROTESTAN POR MUERTE DE CICLISTA. Al grito de "¡ni una más, ni una más, ni una bici blanca más!", colectivos exigieron justicia por la muerte de Óscar, joven ciclista quien murió atropellado en el cruce de Delfín Madrigal y avenida Del Imán, en la colonia Pedregal de Carrasco, alcaldía Coyoacán. Los manifestantes cerraron avenida Del Imán, a la altura de Antonio Delfín Madrigal, y prendieron una fogata en el sitio. Al lugar arribó personal de la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México, quien afirmó que el probable responsable se encuentra detenido y se ha abierto una carpeta de investigación del caso. **Uni. 17M, Ref. 1C.**



CAYÓ EL LÍDER DE LOS MOLINA EN TECÁMAC. Fue capturado el líder del grupo criminal Los Molina, señalado en diversas investigaciones por su presunta participación en el homicidio de al menos seis personas y considerado uno de los diez objetivos prioritarios para las fuerzas de seguridad de la capital. Luis Enrique "N", por quien se ofrecía una recompensa de 500 mil pesos, fue detenido el martes por elementos de la Fiscalía General de Justicia capitalina en un operativo conjunto con autoridades del Estado de México, tras ser localizado en el municipio de Tecámac. Luego de su captura, Luis Enrique "N" fue trasladado a la Ciudad de México e ingresado al Reclusorio Preventivo Varonil Sur, donde quedó a disposición del juez que ordenó su detención. Se le acusa del delito de homicidio calificado, presuntamente cometido como parte de las actividades criminales de Los Molina. Este grupo criminal es investigado por la posible comisión de delitos como extorsión, narcomenudeo, fraude y secuestro. Su zona de operaciones se ubicaría entre las alcaldías Iztapalapa, Xochimilco, Coyoacán, Tláhuac y Milpa Alta, así como en los municipios mexiquenses de Ecatepec y Valle de Chalco. **Exc. 21C, Bas. 28.**

ATACA DE NUEVO VIOLADOR SERIAL DE FÉMINAS TAXISTAS. Agentes de la Fiscalía General de Justicia de la CDMX iniciaron una auténtica cacería del violador serial de mujeres conductoras de taxis por aplicación, luego de que éste volviera a atacar en la zona de Polanco. El caso volvió a causar preocupación, ya que el depravado sujeto atacó una cuarta mujer, conductora de Uber, quien denunció haber sido víctima de este criminal. **Bas. 31.**

- 0 -